

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

SÍNTESIS INFORMATIVA VIERNES, 28 DE NOVIEMBRE DE 2025



Síntesis informativa

"2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso"

www.lavozdelafrontera.com.mx

LA VOZ®
DE LA FRONTERA

MEXICALI, BAJA CALIFORNIA | VIERNES 28 DE NOVIEMBRE DE 2025 | AÑO LXI | NÚMERO 22,048 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL
PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

ESTO \$12.00

NO SE HAN ATENDIDO CAUSAS ATRIBUYEN A MOVILIDAD CONTAMINACIÓN DEL AIRE
La tierra o el polvo en el ambiente es un elemento natural, pero cómo se generan es la principal causa de la contaminación del aire, es decir, la movilidad; afirmar que es tema natural es sólo desinformar sobre esta problemática: Mexia [Página 4](#)

FUTBOL AMATEUR PRESENTAN LA COPA ESTO 2026
EL DIARIO DE LOS DESPIERTAS PRESENTA EL TORNEO DON EL, QUE INICIARA EL PRÓXIMO AÑO LOS FESTEJOS DE SU 85 ANIVERSARIO Y AL CUAL SE SUMAN EL SOL DE TOLUCA, EL SOL DE PUEBLA Y DIARIO DE QUERÉTARO.

MANTENDRÁN MAQUINARIA EN LA ZONA

Liberan agricultores carretera a San Luis

ALEJANDRO DOMÍNGUEZ

Gómez Carranza señaló que se retirarán hasta que se firme la minuta de acuerdos alcanzados

Tras concretar importantes acuerdos con representantes de la Seap y la Secretaría de Agricultura federal, agricultores del valle de Mexicali liberaron anoche la carretera a San Luis Rio Colorado, pero mantendrán la maquinaria agrícola a la orilla de la carretera, ya que aún falta un documento para firmar, informó Arturo Beltrán.

El integrante del Frente Nacional por el Fisco al Campo Mexicali señaló que se llegó a un buen acuerdo en la Ciudad de México, pero mantendrán su presencia en el lugar porque aún falta que los funcionarios federales firmen un documento que según declaró el dirigente del Frente Nacional, es sobre el tema en materia de agua.

Por su parte, el presidente del Consejo Estatal de Productores de Trigo en BC, Horacio Gómez Carranza, comentó que en la reunión con Julio Benítez Sacristán se lograron algunos compromisos, pero solo cederían al desbloqueo de las carreteras cuando se haya firmado y publicado la minuta del acuerdo con el gobierno. [Página 3](#)

SERÁ EMBAJADOR
Gertz Manero renuncia como titular de la FGR
Luego de casi 7 años como fiscal general de la República, Alejandro Gertz Manero presentó ayer su renuncia ante el Senado. [Nacional](#)

SON 270 EN BC
Incumplen Puntos Naranja normatividad
Algunos ya no cumplen con los lineamientos requeridos para mantener la certificación, reconoció la Secretaría de la Mujer. [Página 3](#)

AGRESOR ERA DE LA CIA
Investigan el tiroteo como acto terrorista
El FBI inició una investigación por terrorismo luego de que un hombre armado atacara a dos guardias nacionales; uno murió. [Página 22](#)

SORTEOS
¡BOLETON UNIVERSITARIO!

28-30 NOVIEMBRE 2025

LLÉVATE UN OBSEQUIO
Por cada boleto que compres

VISÍTANOS EN:
Explorando de Vicepresidencia UABC y en Parque de los Hippies



Síntesis informativa

"2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso"

WWW.ELIMPARCIAL.COM/MEXICALI



LA CRONICA

\$12
PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE BAJA CALIFORNIA

Viernes 28 DE NOVIEMBRE DE 2025

MEXICALI, B. C., MÉXICO | \$12.00 DIARIO / 1.35 DÓLAR EU | NO. 1373 | AÑO XXXIV | 32 PÁGINAS

LEVANTAN BLOQUEOS CARRETEROS EN EL PAÍS

Con el compromiso de establecer tres mesas de negociaciones para atender las demandas de agricultores y transportistas el Gobierno Federal consiguió la suspensión del paro de más de tres días.

02 MEXICALI



16 | NACIONAL

GERTZ MANERO
DEJA LA FGR;
AHORA SERÁ
EMBAJADOR

1 | DEPORTES

CHIVAS Y CRUZ AZUL
SE VAN 'EN BLANCO'



(686) 557 4801

WHATSAPP
(686) 113 836

X TWITTER
LACRONICA.COM

FACEBOOK
LACRONICA.COM

INSTAGRAM
LACRONICA

YOUTUBE
VIDEOSLACRONICA

TIK TOK
LACRONICA.COM



Papel Reciclado

Síntesis informativa

"2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso"



FINANCIAMIENTO AL PES IEEBC a la espera de impugnación del PRI

Puede ser que sea como en los últimos 3 años, que la aplicación de la ley que hemos hecho sea rechazada por los jueces y se quede como está. La otra opción es que nos ordenen realizar algún cambio; manifestó Luis Alberto Hernández Morales, consejero presidente del organismo electoral en Baja California. [Pág. 5](#)

UTT
Universidad Técnica de Tijuana
Conoce nuestra oferta educativa
LA UNIVERSIDAD QUE FORMA PROFESIONISTAS QUE RESUELVEN
www.uttijuana.edu.mx



El Sol de Tijuana®

TIJUANA, B.C. | VIERNES 28 DE NOVIEMBRE DE 2025 | AÑO XXXV | NO. 12,526 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | ELIU ÁVALOS MATÍAS, DIRECTOR

\$10.00



ESTO
FUTBOL AMATEUR
PRESENTAN LA COPA ESTO 2026

EL DIARIO DE LOS DEPORTISTAS
PRESENTA EL TORNEO CON EL QUE
CONMEMORA SU 95 ANIVERSARIO
Y AL QUE SE SUMAN EL SOL DE
TOLUCA, EL SOL DE PUEBLA Y
DIARIO DE QUERÉTARO.

FALTAN INTÉPRETES EN ESCUELAS DE BC Niñez sorda lucha por continuar sus estudios

MELINA FLORES GONZÁLEZ
Además del apoyo de gobierno, su inclusión depende del respaldo familiar: M. Cervantes

La falta de apoyo gubernamental genera rezago educativo en niños y niñas con discapacidad auditiva, de acuerdo con María Alejandra Cervantes Ramírez, directora

algunas primarias son pagados por padres de familia, lo que evidencia una falta de sensibilidad por parte de las autoridades. Señaló que el rezago no sólo se manifiesta en el escarceo de escuelas inclusivas, sino también en que hay muchos niños con discapacidad auditiva que no están escolarizados o que asisten a escuelas regulares sin el apoyo adecuado. Esto genera una brecha entre el apoyo que se explica en la falta de un desarrollo temprano de la lengua de señas y después limita las oportunidades futuras de esta niñez porque las normas de control escolar impiden el ingreso a secundaria a mayores de 15 años de edad. [Pág. 5](#)



Senado aprueba la renuncia de A. Gertz

Alejandro Gertz no será más fiscal general de la República. Tras casi 7 años en el cargo, presentó su renuncia al Senado argumentando que será embajador de México. En una sesión que inició hermética y tras nueve horas de espera, aprobaron la renuncia en una votación marcada por la prisa legislativa. [Nacional](#)

ACCIÓN DE GRACIAS
Veteranos deportados celebraron en Tijuana
No deberían morir aquí en México; la única forma en la que regresan es en una bolsa para ser enterrados, indicó Juan Antonio Llamas. [Pág. 5](#)



Filteo de mojarra tilapia	\$ 69.90 kg	Frijol mayocoba	\$ 31.90 kg
I-2-3	\$ 139.90	Acitla vegetal 1-2-3 galón	

Síntesis informativa

"2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso"

www.ELFRONTERA.COM.MX

FRONTERA \$12 PESOS

Viernes 28 DE NOVIEMBRE DE 2016

Diario Independiente de Tijuana

Edición No. 14962. ISSN 1870-1880 | DIFUSIÓN: 100%



EMPATAN A CERO DIVAS Y CRUZ AZUL EN CTOS. DE LIGUILA

BAJA POBLACIÓN TRANSFRONTERIZA EN TIJUANA UN 14%

Desde el inicio de la administración del presidente Donald Trump en Estados Unidos se ha reducido el número de personas que vive en Tijuana y trabaja del otro lado de la frontera.



EL NACIONAL
CÁRDENAS CÁRDENAS
DEJA LA FGR;
SERÁ EMBAJADOR



EL GENERAL
LEVANTAN BLOQUEOS
CARRETEROS EN EL PAÍS



EL ESPECIAL
INICIA EN HUAMON LA BATALLA FINAL



39⁹⁵ 26⁹⁵

www.ELFRONTERA.COM.MX

EDICIÓN DOMICILIARIA

CRÉDITO-BRUTON SABOROSA

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- LOCALES

FRONTERA.

“IEEBC AFIRMA QUE EL FINANCIAMIENTO A PARTIDOS SE DETERMINA POR LINEAMIENTOS ESTABLECIDOS EN REFORMAS FEDERALES”

Tijuana, BC.-La asignación de financiamiento público a los partidos políticos en la entidad se basa en los criterios definidos por las reformas federales aprobadas en 2014, señaló el presidente del IEEBC Alberto Hernández Morales.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/11/28/ieebc-afirma-que-el-financiamiento-a-partidos-se-determina-por-lineamientos-establecidos-en-reformas-federales/>

EL SOL DE TIJUANA.

“NOSOTROS SOLO APlicamos LA LEY”: IEEBC ANTE IMPUGNACIÓN DEL PRI

El Instituto Estatal Electoral de Baja California (IEEBC), no define el financiamiento destinado a los partidos políticos, únicamente ejecuta lo establecido en la ley, señaló Luis Alberto Hernández Morales, presidente del organismo.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/nosotros-solo-aplicamos-la-ley-ieebc-ante-impugnacion-del-pri-27001136>

- NACIONALES

EL UNIVERSAL.

“INE INSISTE QUE VOTO POR INTERNET ES INVIABLE; CHOCAN PARTIDOS Y CONSEJERÍAS POR PROPUESTA”

El Consejo General del INE presentó el informe que determina la inviabilidad de la implementación del voto por internet en México, de manera generalizada, postura que fue respaldada por partidos y

<https://www.eluniversal.com.mx/nacion/ine-insiste-que-voto-por-internet-es-inviabile-chocan-partidos-y-consejerias-por-propuesta/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

MVS NOTICIAS.

“INE: INVIABLE INSTRUMENTACIÓN DEL VOTO POR INTERNET EN TERRITORIO NACIONAL”

El Instituto Nacional Electoral (INE) determinó que en estos momentos es inviable la instrumentación del voto por internet en territorio nacional. Durante la sesión de este jueves, el consejero Uuc-kib Espadas Ancona argumentó que no existen los mecanismos para garantizar la secrecía del voto por esta vía.

<https://mvsnoticias.com/nacional/2025/11/27/ine-inviable-instrumentacion-del-voto-por-internet-en-territorio-nacional-721736.html>

LA JORNADA.

“INE URGE A 22 COMISIONES DE BÚSQUEDA ESTATALES FIRMAR CONVENIOS PARA AGILIZAR IDENTIFICACIONES”

Un total de 22 comisiones estatales de búsqueda de personas no han firmado convenios de colaboración con el Instituto Nacional Electoral (INE), lo cual afecta la eficiencia de este apoyo.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/11/27/politica/ine-urge-a-22-comisiones-de-busqueda-estatales-a-firmar-convenios-para-agilizar-identificaciones>

GENERALES POLÍTICA ELECTORAL

- NACIONALES

EL FINANCIERO.

“LIBRA AMLO SANCIÓN DEL INE POR RECIBIR RECURSOS DE ESPAÑA”

Tras cinco años de investigación, el Instituto Nacional Electoral (INE) declaró infundado el procedimiento iniciado contra el expresidente Andrés Manuel López Obrador y los partidos que lo postularon en 2018 (Morena y Partido del Trabajo) por presuntamente haber recibido financiamiento del partido español Podemos, liderado por Pablo Iglesias, para la campaña electoral.

<https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2025/11/28/libra-amlo-sancion-del-ine-de-recibir-recursos-de-espana/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL

LA CRÓNICA.

“REFUERZAN SEGURIDAD EN EL ESTADO CON NUEVAS PATRULLAS Y MÁS ELEMENTOS POLICIALES”

TECATE.- Para reforzar la capacidad operativa de las corporaciones policiales de la entidad, la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda encabezó la entrega de 51 nuevas patrullas balizadas, esto con el propósito de mejorar los tiempos de respuesta y la cobertura de vigilancia, para garantizar la seguridad de la población.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/11/28/gobierno-de-marina-del-pilar-refuerza-la-seguridad-con-nuevas-patrullas-y-mas-elementos-policiales-en-baja-california/>

EL SOL DE TIJUANA.

“DISMINUYÓ AFLUENCIA DE TURISTAS POR POLÍTICAS MIGRATORIAS EN EUA, PERO NO FUE SIGNIFICATIVO”

La afluencia de turistas en el estado este año disminuyó debido a las políticas migratorias que implementó el gobierno de Estados Unidos, de acuerdo con Zaida Luz López, titular de la Secretaría de Turismo de Baja California.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/disminuyo-afluencia-de-turistas-por-politicas-migratorias-en-eua-pero-no-fue-significativo-27004827>

AYUNTAMIENTOS

- MEXICALI

LA CRÓNICA.

“ALCALDESA ADVIERTE POSIBLE SUSPENSIÓN DE PLAZA GALERÍAS POR INCUMPLIR REGLAS DE ESTACIONAMIENTO”

Mexicali, Baja California.- Plaza Galerías es actualmente el establecimiento que presenta mayores irregularidades y podría llegar a ser suspendido por incumplimientos del Reglamento de Estacionamientos del Municipio, informó la presidenta municipal, Norma Alicia Bustamante Martínez.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/11/28/alcadesa-advierte-posible-suspension-de-plaza-galerias-por-incumplir-reglas-de-estacionamiento/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

AFN TIJUANA.

“LA FALTA DE COORDINACIÓN INSTITUCIONAL IMPIDE DRENAR LOS PASOS A DESNIVEL EN MEXICALI”

MEXICALI BC 27 DE NOVIEMBRE DE 2025 (AFN).- La falta de coordinación entre el Ayuntamiento de Mexicali y la Comisión Estatal de Servicios Públicos (CESPM) ha impedido la instalación de cárcamos para drenar los pasos a desnivel de la ciudad, lo que mantiene a los puentes en riesgo de encharcamientos cada vez que se registran lluvias.

[https://www.afntijuana.info/informacion_general/170878 la falta de coordinacion institucional impide drenar los pasos a desnivel en mexicali#ver nota](https://www.afntijuana.info/informacion_general/170878_la_falta_de_coordinacion_institucional_impide_drenar_los_pasos_a_desnivel_en_mexicali#ver_nota)

- TIJUANA

LA JORNAD ABC.

“DESDE TIJUANA SE FORTALECE EL TRABAJO COORDINADO CON LA FEDERACIÓN”: BURGUEÑO

Tecate, 27 de noviembre. Desde Tijuana se continuará fortaleciendo el trabajo coordinado con el Gobierno de México encabezado por la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, bajo una misma visión de seguridad, prevención y proximidad ciudadana, que permita avanzar hacia comunidades con mejores oportunidades para todas y todos, aseguró el alcalde Ismael Burgueño Ruiz, durante la graduación de 103 nuevos elementos policiales de Baja California.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/desde-tijuana-se-fortalece-el-trabajo-coordinado-con-la-federacion-burgueno/>

CONGRESO

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“CONGRESO RECHAZA CONDUCTA DE SECRETARIO DE ECONOMÍA EN GLOSA”

La Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Congreso del Estado emitió un posicionamiento en rechazo a la conducta del titular de la Secretaría de Economía e Innovación, Kurt Honold Morales, tras sus declaraciones realizadas durante la glosa de la dependencia que encabeza.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/congreso-rechaza-conducta-de-secretario-de-economia-en-glosa-27006252>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

PUNTO NORTE.

“NO SE VAN A PERMITIR DESPLANTES NI EVASIVAS”: DIPUTADA DAYLÍN GARCÍA SE POSICIONA POR ‘GROSERÍAS’ DE KURT HONOLD EN GLOSA

Mexicali. – Luego de que en su comparecencia, el secretario de Desarrollo Económico del Estado, Kurt Honold se negó a responder a una serie de preguntas que le hizo la diputada Daylín García Ruvalcaba, la legisladora presentó hoy en la sesión del Pleno del Congreso del Estado, un acuerdo para reprobar la actuación del funcionario estatal

<https://puntonorte.info/2025/11/27/no-se-van-a-permitir-desplantes-ni-evasivas-diputada-daylin-garcia-se-posiciona-por-groserias-de-kurt-honold-en-glosa/>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“CONGRESO LLAMA A TITULAR DE LA FGEBC A COMPARCER”

La Fiscalía General del Estado de Baja California fue citada a comparecer su informe anual ante el Congreso Estatal el próximo 8 de diciembre.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/congreso-llama-a-la-fgebc-a-comparcer-27004666>

LA CRÓNICA.

“TOMA PROTESTA CONSEJO ESTATAL CIUDADANO DE LA COMISIÓN DE BÚSQUEDA DE BC”

Mexicali,B.C.-El Congreso de Baja California aprobó la integración del nuevo Consejo Estatal Ciudadano, órgano de consulta de la Comisión Local de Búsqueda de Personas, tras un proceso de selección que reunió a trece aspirantes provenientes de colectivos, organizaciones civiles y espacios especializados en derechos humanos.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/11/28/toma-protesta-consejo-estatal-ciudadano-de-la-comision-de-busqueda-de-bc/>

LA JORNADA BC.

“EXHORTA DIPUTADA DE BC A GOBIERNOS A CUMPLIR CON GABINETES PARITARIOS”

Mexicali, 27 de noviembre. — A pocas semanas de que venza el plazo para que los gobiernos de todo el país cumplan con la integración paritaria de sus gabinetes, la presidenta de la Comisión de Igualdad de Género del Congreso de Baja California, Michel Sánchez Allende, urgió a las autoridades estatales y municipales a ajustar sus estructuras y cumplir con la ley.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/exhorta-diputada-de-bc-a-gobiernos-a-cumplir-con-gabinetes-paritarios/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

ZETA.

“SEÑALAN VIOLACIÓN DE DERECHOS LABORALES EN GASOLINERAS Y RESTAURANTES DE TIJUANA”

El pleno del Congreso de Baja California aprobó por mayoría el exhorto para que el secretario del Trabajo Alejandro Arregui Ibarra informe sobre las inspecciones hechas a gasolineras Chevron, hoy Mobil, donde según denuncias no se paga salario a los trabajadores, quienes únicamente reciben propinas violando la Ley Federal en la materia.

<https://zetatijuana.com/2025/11/senalan-violacion-a-derechos-laborales-en-gasolineras-y-restaurantes-de-tijuana/>

JUSTICIA / LEGALIDAD

- **TIJUANA**

ZETA.

“CASTRO TRENTI SE IMPONE EN COLEGIO EMILIO RABASA, QUEDA DESECHADA PLANILLA CONTRARIA”

El Consejo Electoral del Colegio de Abogados Emilio Rabasa A.C. desechó el registro de la planilla encabezada por Martín Fabián Cruz Flores en el proceso de renovación de la presidencia del organismo en Tijuana.

<https://zetatijuana.com/2025/11/castro-trenti-se-impone-en-colegio-emilio-rabasa-queda-desechada-planilla-contraria/>

ASOCIACIONES / COMUNIDADES / ONG'S / OSC

- **MEXICALI**

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“LIBERAN AGRICULTORES CARRETERA A SAN LUIS RÍO COLORADO”

Tras concretar importantes acuerdos con representantes de la Segob y la Secretaría de Agricultura federal, agricultores del valle de Mexicali liberaron esta noche la carretera a San Luis Río Colorado, pero mantendrán la maquinaria agrícola a la

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

orilla de la carretera, ya que aún falta un documento por firmar, informó Arturo Beltrán Serrano,.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/liberan-agricultores-carretera-a-san-luis-rio-colorado-27006645>

EDUCACIÓN / CULTURA

EL SOL DE TIJUANA.

“NIÑEZ SORDA REQUIERE MÁS APOYO GUBERNAMENTAL PARA CONTINUAR SUS ESTUDIOS FORMALES”

La falta de apoyo gubernamental genera rezago educativo en niños y niñas con discapacidad auditiva, de acuerdo con María Alejandra Cervantes Romero, directora del Centro de Atención Múltiple (CAM) Helen Keller.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/ninez-sorda-requiere-mas-apoyo-gubernamental-para-continuar-sus-estudios-formales-27006403>

AFN TIJUANA.

“RECORTE DE 150 MDP AFECTARÁ PROYECTOS DE LA UABC EN 2026”

MEXICALI BC 27 DE NOVIEMBRE DE 2025 (AFN).- La Universidad Autónoma de Baja California (UABC) enfrentará en 2026, una reducción de 150 millones de pesos en el presupuesto federal, lo que impactará directamente en proyectos de infraestructura y accesibilidad en distintas unidades académicas, reconoció el rector, Luis Enrique Palafox Maestre.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/170869_recorte_de_150_mdp_afectar_a_proyectos_de_la_uabc_en_2026#ver_nota

MEDIO AMBIENTE / ECOLÓGICAS

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“NECESARIO REGULAR EMISIÓN DE CONTAMINANTES DE VEHÍCULOS PESADOS”: MÁRQUEZ

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

Es necesario que se regule la emisión de contaminantes de tractocamiones de carga y del transporte público/privado, ya que el 40% de la contaminación ambiental es provocada por vehículos pesados manifestó, Fernando Márquez Duarte, representante del Comité de Justicia Ambiental de la Frontera (CJAF).

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/necesario-regular-emision-de-contaminantes-de-vehiculos-pesados-marquez-27012266>

DERECHOS HUMANOS

AFN TIJUANA.

“DEBEN CUIDAR SU FORMA DE EXPRESARSE, DICE CEDHBC A LA FISCAL”

TECATE BC 27 DE NOVIEMBRE DE 2025 (AFN).- El presidente de la Comisión de Estatal de Derechos Humanos en Baja California Jorge Ochoa Orduño, advirtió que los funcionarios públicos deben ser muy cuidadosos de lo que expresan, después de que la fiscal María Elena Andrade refirió que una persona que fue encontrada encobijada y envuelta en plástico transparente, habría muerto por sobredosis.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/170882_deben_cuidar_su_forma_de_expresarse_dice_cedh_a_la_fiscal#ver_nota

EL SOL DE TIJUANA.

“UNICEF Y CEDHBC FIRMAN CONVENIO PARA LA PROTECCIÓN DE LA NIÑEZ Y ADOLESCENCIA DE BAJA CALIFORNIA”

La Comisión Estatal de los Derechos Humanos de Baja California (CEDHBC) y el Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (UNICEF), firmaron un convenio de colaboración para intensificar los esfuerzos en la protección de la niñez y adolescencia, indicó Jorge Álvaro Ochoa Orduño presidente de la comisión.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/unicef-y-cedhbc-firman-convenio-para-la-proteccion-de-la-ninez-y-adolescencia-de-baja-california-27006460>

Síntesis informativa

"2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso"

COLUMNAS / OPINIÓN

AFN POLÍTICO.

"FÁTIMA BOSCH GANA CORONA DE MISS UNIVERSO Y 'TUMBA' A GERTZ MANERO"

- SE VA COMO EMBAJADOR A 'UN PAÍS AMIGO'

TIJUANA BC 27 DE NOVIEMBRE DE 2025 (AFN).- Aunque no directamente la nueva "Miss Universo 2025", Fátima Bosch, tenga que ver con la caída del hasta ahora inamovible fiscal general de la República, Alejandro Gertz Manero, sí hay versiones en el sentido de que el escándalo que rodea a la mexicana desde que ganó esa corona, fue la "gota que derramó el vaso" y que propició la ruina del alto funcionario Federal, ya que no han faltado aquellos que aseguran que el no haber actuado oportunamente contra el empresario Raúl Rocha, CEO de la organización internacional de belleza, pese a existir una orden de aprehensión, exhibió mundialmente al gobierno de Claudia Sheinbaum, quien ya no se mostraba capaz de poder enfrentar otro escándalo internacional de estas dimensiones.

Pero también hay quienes aseguran que la intención de sacar al fiscal, no de su casa ni de su bata y pantuflas para ponerlo a trabajar, sino de la titularidad de la FGR, inició con la filtración que puso en la picota al ex secretario de Gobernación, Adán Augusto López Hernández, como supuesto "jefe moral" de la organización criminal denominada La Barredora.

Como todos ustedes saben, desde ayer trascendió que de última hora y sin mayor explicación y en forma sorpresiva, fueron convocados para hoy los senadores de la república, para una sesión que se celebraría a fin de conocer (que no de analizar ni decidir por ellos) la renuncia de Gertz Manero y el nombramiento de su sustituto que, según dicen, sería Ernestina Godoy, o en el extremo de los casos, el expresidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Arturo Zaldívar.

https://www.afntijuana.info/afn_politico/170880_fatima_bosch_gana_corona_de_miss_universo_y_tumba_a_gertz_manero#ver_nota

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

LIBERAN CARRETERAS...

A pesar de que la misma presidenta CLAUDIA SHEINBAUM PARDO dijo que no hay dinero para atender la demanda de los maiceros, de que el titular de la Conagua, EFRAÍN MORALES señaló que quienes estaban en contra de las reformas a la Ley del Agua eran acaparadores y de que el titular de la Sader, JULIO BERDEGUÉ SACRISTÁN, ninguneó a los agricultores señalando que no eran más de mil en todo el país, a pesar de todo ello avanzó la negociación con el Frente Nacional por el Rescate al Campo Mexicano. Y es que quienes

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

estuvieron presentes observaron que el titular de la Sader “sí habló”, por aquello de que el subsecretario de Gobernación, CÉSAR YÁÑEZ, dijo que éste no hablaría hasta que quitaran los bloqueos carreteros. Al escucharlo, el dirigente de los trigueros, HORACIO GÓMEZ CARRANZA dijo “qué bueno, yo pensaba que era mudo”. Y será por el hecho de que el próximo 6 de diciembre se hará una gran fiesta -para la que sí hay recursos-, para celebrar el séptimo aniversario de la Cuarta Transformación y si las carreteras permanecían cerradas, pues no iban a llegar al Zócalo los miles y miles de acarreados que llevarían los morenistas. Así que eso debió haber hecho que por fin BERDEGUÉ SACRISTÁN moviera los labios. Así que hoy solamente hay que esperar que hoy se firmen los acuerdos referentes a las leyes de aguas, para que todos podamos celebrar tranquilamente los logros de la cuatroté..

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/analisis/en-voz-baja-liberan-carreteras-27007305>